

Despedida del editor

An Editor's farewell

Alejandro Piscoya¹ 

¹ Jefe de Gastroenterología, Hospital Guillermo Kaelin de la Fuente, Lima, Perú. Editor Principal Revista de Gastroenterología del Perú.

Recibido: 15/12/2022 - Aprobado: 21/12/2022

ORCID: Alejandro Piscoya: <https://orcid.org/0000-0002-4420-2419>

Hace 13 años, en 2009, fui convocado a participar en el Comité Editorial de la Revista de Gastroenterología del Perú, yo era un gastroenterólogo joven con menos de 5 años de graduado con interés en la investigación y un poquito de experiencia en estos avatares, aquí encontré un grupo humano fabuloso y de la mano de Alberto Zolezzi fue aprendiendo el proceso de revisión y edición que incluía largas visitas a la imprenta para corregir el machote, la versión final, que había que corregir antes de imprimir.

En 2012 tuvimos un cambio editorial y con el Dr. Carlos Zapata iniciamos un nuevo proceso editorial que trajo la modernidad a la Revista, gracias a una recomendación de Percy Mayta, por entonces editor de la Revista de Salud Pública y Medicina Experimental del INS, incorporamos a una asistente editorial, la Lic. Bertha Huarez quien rápidamente nos ayudó a organizar el sistema de revisión por pares y se estableció el sistema digital, el Open Journal System (OJS), además de ordenar nuestros procesos y darle una cara moderna a la Revista con el cambio del diseño de la carátula y las páginas interiores, estos cambios se mantienen hasta la actualidad.

En 2017, en parte debido a mi experiencia como editor, se me invitó a asumir el cargo de Chair of Publications de la Organización Mundial de Gastroenterología (WGO) y al año siguiente me tocó asumir el cargo de Editor Principal por invitación del Dr. Juan Combe, en ese entonces Presidente de la Sociedad de Gastroenterología del Perú (SGP) y renovar a todo el Comité Editorial, incorporamos a investigadores de diversos hospitales, en su mayoría jóvenes e iniciamos un recambio generacional necesario para continuar el desarrollo de nuestra Revista, a partir de ese año pusimos en total funcionamiento el OJS teniendo que

adecuarnos y aprender su uso, tanto por parte de nuestro Comité Editorial como de nuestros revisores, siempre con el concurso de Bertha Huarez y de Libio Huaroto que es la persona que se encarga del mantenimiento del OJS y del marcaje de los artículos para subirlos a PubMed y Scielo. Continuamos también con el ordenamiento administrativo escribiendo el Reglamento de la Revista de Gastroenterología del Perú y sugiriendo cambios para nuestro funcionamiento, lo que derivó adicionalmente en la sugerencia de modificaciones en el Estatuto de la SGP para mejorar y sincerar nuestra posición como órgano oficial de la SGP y nuestra independencia administrativa.

En esos primeros años logramos algunos cambios significativos y en 2019 creamos la figura de los Editores Junior, un grupo de gastroenterólogos jóvenes con interés en investigación y en el manejo de nuestra Revista, que vino a trabajar con entusiasmo, aprendiendo el manejo de la Revista y aportando frescura y nuevos conocimientos, con tanto éxito que a partir del próximo año, se incorporarán como Editores Asociados de nuestra Revista, dando paso a una nueva generación de Editores Junior que seguirá contribuyendo a nuestro desarrollo futuro. Adicionalmente incorporamos un editor metodológico, el Lic. Jorge Maguiña, quien nos ayuda a revisar los modelos estadísticos y parte de la metodología de algunos artículos que por su complejidad, escapan a nuestro entendimiento de médicos especialistas clínicos.

Lamentablemente nos tocó surcar una época complicada desde 2020 cuando llegó la pandemia y nuestras reuniones presenciales desaparecieron para dar paso al nuevo invento de las reuniones virtuales, nuestro trabajo como editores y la relación con los revisores cambió también y tuvimos que iniciar un

Citar como: Piscoya A. *Helicobacter pylori* sigue vigente. *Rev Gastroenterol Peru.* 2022;42(4):219-20. doi: 10.47892/rgp.2022.424.1470

nuevo proceso de adaptación a la nueva forma de relacionarnos con todos y a entender que esta situación cambió la vida personal y académica de todos e incidió de manera trascendental en la participación en la gestión de nuestra Revista.

El año pasado fui elegido Presidente de la Sociedad de Gastroenterología del Perú para el periodo 2023-2024 y Presidente electo de la Organización Panamericana de Gastroenterología (OPGE) por lo que me tocará asumir la Presidencia en Octubre 2023 para organizar la Semana Panamericana de Enfermedades Digestivas (SPED) en Lima el 2025 y considero que esas responsabilidades no me permitirán cumplir a cabalidad un rol tan importante como el de Editor Principal por lo que puse el cargo a disposición de la SGP, recomendando para el cargo al Dr. Hugo Cedrón, quien nos acompañará en los años venideros y continuará con los cambios necesarios para seguir mejorando nuestra Revista.

Finalmente debo agradecer a los Editores Principales a lo largo de los 40 años de esta Revista, he tenido la suerte de conocerlos a todos y trabajar con los dos últimos, los

doctores Alvaro Celestino, Herman Vildósola, Alberto Zolezzi y Carlos Zapata que fueron mis predecesores y con los cuales aprendí mucho del manejo de la Revista y también al lado de sus comités editoriales, con varios de los que conservo lazos de amistad a pesar del tiempo transcurrido. Un agradecimiento especial a quienes conformaron mi Comité Editorial, grandes amigos que me siguen acompañando en la SGP y que acompañarán, a Hugo Cedrón en la Revista y por supuesto a nuestro personal administrativo, Verónica Calderón que diagrama la Revista, Bertha Huarez nuestra asistente editorial por varios años y Libio Huaroto quien se encarga de preparar las versiones necesarias para las bibliotecas digitales de las que formamos parte.

Mis mejores deseos de éxito para el Dr. Hugo Cedrón y su Comité Editorial para que siga avanzando en el desarrollo de nuestra Revista que sirve para mejorar la visibilidad de la investigación en Gastroenterología en el país y también la presencia de nuestra Sociedad de Gastroenterología del Perú a nivel regional y mundial.